

組合員数116,851人
支部数 933
読者数 70,390人
(連絡先) 03(5978)2751 FAX03(5978)2777
E-mail: honbu@nenkinsha-u.org
ホームページ/年金者組合と入力し検索して下さい。

(2月1日現在)

年金者しんぶん

第338号 2018年2月15日(木)
(通巻第537号)

全日本年金者組合中央本部

〒170-0005東京都豊島区南大塚1-60-20天翔大塚駅前ビル
発行人 富田 浩康 月刊1部100円(組合費に含む)
昭和57年6月30日第三種郵便物認可

総合6カ年計画

安倍9条改憲NO!

3000万署名にがんばります

平和と民主主義に危機感

東京・北支部 小川延男・富美江さん夫妻

「金もない、力もない老夫婦だけれど、日本と世界の宝である日本国憲法を守りたい。そのため『安倍9条改憲 富美江さん夫妻は2018年の決意をNO!』憲法生かす全国統一署名(30語ります)」



テレビ朝日「Jチャンネル」できびしい生活実態を語った小川さん夫妻

45支部が達成

京都18、和歌山・福岡各5など

2011年12月に決めた総合6カ年計画

(現在は4支部に分割) 長久手、江南、新城(愛知)、甲賀(滋賀)、丹波、水谷(岡山市東区)

長岡京、大山崎、宇治久山(京都)、新見、岡山市東区

御山、城陽、八幡、纏舞(京都)、岩出、有田(紀州)、日高、新東(和歌)

桑田、龜岡、左京、中京(京都)、舞鶴、福知山、船井、北

部に分割)、三浦(神奈川)、川根本町(静岡)

泉(宮城)、東石、白河(福島)、下京、右京、南向日(奈良)、(1月21日現在)

義務・公共の秩序が盛り込まれて、私たちの権利

横行する改憲ビジネス



厚労省交渉で年金者組合の要求をのべた

最低保障年金の創設を

積立金管理運用独立行政法人の巨額の積立金はアベノミクスの株価維持に使うのではなく、有効活用すること、「マクロ経済スライド」を中止すること、年金裁判の原告として行政を行ふことなどを強く要求しました。

陳述書を読むなど、高齢者の生活の実情を理解して行政を行ふことなどを強く要求しました。

「年金者しんぶん」は先輩に学び組合の原点、闘いを伝えていかなければならぬ。岸の執念に負けられぬ。

小川さんは森友学園の籠池夫妻はじめ安倍改憲を声高に主張する勢力の「金儲け」も許せません。明治天皇の玄孫を売り物に「日本人が輝きを取り戻す」セミナー活動を全国で行っている竹田恒泰氏の片腕である前山重斗

議員会館多目的ホールで、日本高齢期運動連絡会主催の厚生労働省交渉が行われました。年金者組合からは中央本部と首都圏の都県本部から39人(全体会員56人が

マクロ廃止・毎月支給など

年金者組合、厚労省交渉

1月19日、衆議院第一議員会館多目的ホール

で、日本高齢期運動連絡会主催の厚生労働省交渉が行われました。年金者組合からは中央

議員会館多目的ホール一般、②医療・介護・福祉、③年金、④高齢者の雇用の4項目について要望し、話し合いました。

年金問題では、最低保障年金創設、毎月支給とともに財政負担増となるとの消極的な回答に、厚生労働省としての役割を認識し、前向きに取り組むように強く求めました。

また、GPIF(年金積立金管理運用独立行政法人)の巨額の積立金はアベノミクスの株価維持に使うのではなく、有効活用すること、「マクロ経済スライド」を中止すること、年金裁判の原告として行政を行ふことなどを強く要求しました。

風雪

▽昨年11月に三上副委員長から創刊から長く編集委員をつとめ

す。

「改憲を主導する日本

会議は『9条の会』に負け

るな」と改憲1000万

人署名を展開している。

草の根でこのような活動

を庄重する署名活動、地

域運動をしていけば、憲

法改悪は阻止できるし、

平和・民主主義・社会保

障を発展させられる。

これが小川さん夫妻の

結論です。

今年の確定申告の留意点

ここに気を付けましょう

税理士 生澤 壮介

確定申告の時期がやってきました。今年も納め過ぎの税金は取り戻しましょう！

平成29年分より適用される主な改正事項は、給与所得控除額の上限変更、給与収入1,000万円を超える場合の給与所得控除額が220万円に引き下げられました。

● 1. 年金所得者に係る確定申告不要制度

公的年金等の収入金額が400万円以下であり、かつ、その公的年金等の全部が源泉徴収の対象となる場合には、公的年金等に係る雑所得以外の所得金額が20万円以下である場合には、確定申告は必要ありません。

しかし、源泉徴収票に記載されている各種控除の外に、医療費・生命保険料・寄付金控除等の適用を受けるときは、確定申告をすることで精算されます。(源泉徴収票に税額があることが前提です)

● 2. 医療費控除は

あなたや生計を一にする配偶者その他の親族の医療費を支払ったときは所得金額から200万円を限度として控除が受けられます。

医療費控除額 = (支払医療費 - 保険金等で補填される金額) - 「10万円か (所得金の5%) とのどちらか少ない金額」
＊補填される金額とは高額療養費、生命保険・損害保険会社からの入院給付金などです。控除を受けるには医療費の明細書又は医療保険者等の医療費通知書を確定申告書に添付します。

該当する人で確定申告をしていない人は、過去5年遡及して還付請求ができます。

＊通院費、おむつ代(おむつ使用証明書等が必要)、風邪の治療のために使用した一般的な医療品なども対象となります。

＊特定一般用医薬品等購入費を支払った場合の医療費控除の特例
税務署にお尋ね下さい。

● 3. 配偶者控除と配偶者特別控除が見直されました

2018年1月から適用されます。

- ① 配偶者の給与収入が103万円を超えた場合は、配偶者の住民税と所得税の申告が必要となります。
- ② 社会保険(厚生年金、健康保険)に加入して保険料を負担する場合があります。
- ③ 会社の扶養手当

勤務先から家族手当などの支給を受けている場合、配偶者の収入増加で手当が打切られるかもしれません。勤務先に確認してください。

* 資料

一、個人所得課税

(国 税)
(1) 配偶者控除

居住者の合計所得金額	控除額	
	控除対象配偶者	老人控除対象配偶者
900万円以下	38万円	48万円
900万円超950万円以下	26万円	32万円
950万円超1,000万円以下	13万円	16万円

(2) 配偶者特別控除

① 合計所得金額900万円以下の居住者

配偶者の合計所得金額	控除額	配偶者の合計所得金額	控除額
38万円超85万円以下	38万円	105万円超110万円以下	16万円
85万円超90万円以下	36万円	110万円超115万円以下	11万円
90万円超95万円以下	31万円	115万円超120万円以下	6万円
95万円超100万円以下	26万円	120万円超123万円以下	3万円
100万円超105万円以下	21万円		

(地方税)

(1) 配偶者控除

所得割の納稅義務者の合計所得金額	控除額	
	控除対象配偶者	老人控除対象配偶者
900万円以下	33万円	38万円
900万円超950万円以下	22万円	26万円
950万円超1,000万円以下	11万円	13万円

(2) 配偶者特別控除

① 合計所得金額900万円以下の所得割の納稅義務者

配偶者の合計所得金額	控除額	配偶者の合計所得金額	控除額
38万円超90万円以下	33万円	105万円超110万円以下	16万円
90万円超95万円以下	31万円	110万円超115万円以下	11万円
95万円超100万円以下	26万円	115万円超120万円以下	6万円
100万円超105万円以下	21万円	120万円超123万円以下	3万円

■『明治維新』150年を考える
沖縄大学の又吉盛先生と行く
フィールドワーク

東京の市の琉球沖縄・台湾・東アジア関係史跡

●①4月19日(木) ②4月20日(金)

③4月21日(土)(日光と台灣殖民地戦争)

●①、②11,000円 ③16,500円

専用車利用・昼食付

●40名様(最少催行20名様)

■多摩霧園～新宿御苑～明治聖蹟記念館～明治神宮～東郷神社～乃木神社～青山墓地～東郷ブリッジ～靖国ヶ谷靈園～陸軍士官学校本部跡～千鳥ヶ淵戦没者墓碑～靖國神社～北の丸公園～旧新橋停車場～浜離宮～日光山内～利用バス会社：KEN ドリームバスまたは同乗クラス

いずれも添乗員同行、空港攝税等別途詳しい旅行条件書をお送りしますのでご確認の上お申し込み下さい。

【お問合せ・申込先】 東京都知事登録旅行業 第3-6101号

TEL:03-5577-6300 FAX:03-5577-6310

[メール]info@tabisen-tsunagu.com

[Web]http://tabisen-tsunagu.com

【企画・実施】株式会社タビーズ

いわさきひろ生誕100周年企画

息子・松本猛さんと歩く
「ちひろが愛した信州」

松本・中房温泉・3日間

安曇野・黒姫高原 ●5月24日(木)～26日(土)

●49,800円(松本駅集合・長野駅解散)

●定員25名様(最少催行20名様)

■松本駅集合～城山公園～松本泊～安曇野ちひろ美術館～アトリエ黒姫山荘～黒姫高原泊～柏原～野尻湖～長野駅解散

飲食利用バス会社：ホリデー花月(松本)、黒姫ライジングサンホテル(黒姫高原) ■食事：朝食2食

または同乗クラス：ホリデー花月(松本)、黒姫ライジングサン

ホテル(黒姫高原) ■食事：朝食2食

■お問い合わせ・お申込み下さい

【お問合せ・申込先】 東京都知事登録旅行業 第3-6101号

TEL:03-5577-6300 FAX:03-5577-6310

[メール]info@tabisen-tsunagu.com

[Web]http://tabisen-tsunagu.com

【企画・実施】株式会社タビーズ

医療費控除等別途詳しい旅行条件書をお送りしますのでご確認の上お申し込み下さい。



励ましの声がかかる和歌山の署名宣伝

政府は年金制度・政策改めよ 2つの声明を発表

厚生労働省は1月26日、2018年度の公的年金支給額について、物価は0・5%上がったにわかわらず、過去3年間の賃金水準が0・4%マイナスのため、今年度と同額に据え置くと発表しました。これは年金の実質的な減額であり、年金受給

者、とりわけ低年金者のきびしい生活実態を考慮しない不当なものと言わざるを得ません。年金組合はこの年金額据え置きに強く抗議します。

1つは、公的年金の支給額は、2013年10月に特例水準の解消を理由に一括引き下げられて以来2018年度までの5年間で物価は4・3%上がりにもかかわらず、年金額は0・9%下がっています。年金の実質的価値・消費購買力を維持するための物価・賃金スライドがまったく機能していないことを示しています。

2つは、今回の年金額改定にあたって、「マクロ経済スライド」による調整率をマイナス0・3%と発表しましたが、調整率は「平均命余(▲0・3%)で固定」×公的年金被保険者数の変動率」で、変動率がゼロということは被保険者数が前年度に比べて減らなかつたということです。2017年度のスライド調整率はマイナス0・5%でし

ます。

2つは、今回の年金額改定にあたって、「マクロ経済スライド」による調整率をマイナス0・3%と発表しましたが、調整率は「平均命余(▲0・3%)で固定」×公的年金被保険者数の変動率」で、変動率がゼロということは被保険者数が前年度に比べて減らなかつたということです。2017年度のスライド調整率はマイナス0・5%でし

年金額改定に強く抗議する 年金額改定に強く抗議する

年金者組合は1月10日に年金積立金管理運用独立行政法人(GPIF)が、市中銀行が日本銀行に支払うマイナス金利の利息を負担することに対し、「マイナス金利政策の失敗を年金積立金(GPIF)に負担させることは許されない」の

声明を発表しました。さらに1月30日に金子民夫委員長名で2018年度の年金額が据え置かれたことに抗議する「物価は上がったが年金は据え置き」2018年度年金額改定に強く抗議するの声明を発表しました。30日の声明を掲載します。

重大なことは、2016年12月に強行可決された「年金カット法」でマクロ経済スライドの未調整分は年年分でも繰越・合算すると定められ(キャリーオーバー)、今年

3月は、18年度は、物価はプラスでも賃金はマイナスのため、2004年法改正による年金額改定ルールでからうじて据え置きとなりましたが、前述の年金カット法によって2021年4月からは物価が上がっても下がつても、賃金変動がそれよりも低ければ賃金に合わせて年金も引き下げるルールを決めていました。

年金者組合は、高齢者に対する経済的虐待とも言ふべき年金の際限のな

ど、(1)老齢基礎年金と老齢厚生年金との組み合わせか、(2)障害基礎年金と老齢厚生年金との組み合わせの二通り

に、あなたの年金はこの金額です」と通知することは、受け取った障害者の方は何のこ

に、受け取る権利が発生します。したがって、65歳になるまでは障害基礎年金のみを受給することになります。それにもしても、障害年金を受給している人には何の説明もないに、あなたの年金は金との組み合わせの組合せが、(年金相談室)の組合せが発生しま

A 定期便に書かれて金、老齢厚生年金はあいつる老齢基礎年金たが65歳になった時

Q 私は45歳で2級の障害基礎年金、年額77万9300円を受給しています。このたび、日本年金機構から「大切なお知らせ」ねんきん定期便です」という通知が送られてきました。通知には加入実績に応じた年金額(年額)として、老齢基礎年金23万円、老齢厚生年金2万円と書かれています。この年金はいつから支給されるのでしょうか。また、この年金を受け取ると障害基礎年金は出なくなってしまうのでしょうか。とても不安です。

JR和歌山駅前やスーパー前行動、各戸訪問での署名集めなどです。署名に応じてくれた人は、「政治家はこの寒さわからんの違うか。国民年金だけで生活してみたらいい」「寒いのに苦労さ

和歌山県本部は1人あたりの集約数も4筆を超え、年内5筆の目標達成をめざして奮闘をし、年が変われば3000万署名集中する方針です。

「マクロ経済スライド」廃止を

年金の現状を学ぶ群馬・館林邑楽支部

群馬・館林邑樂支部は11月29日、館林市で学習会を開催しました。年金を取り巻く状況、年金制度について学び、270万近い未加入・未納入者、老齢基礎年金のみの受給者850万人、平均月5万円の現状を知りました。

今後の課題として、非正規雇用労働者や自営業者などへの厚生年金の拡大、企業と国庫の負担増、そして時の政権に左右されない社会保障審議会の設置が必要と言いました。

感想は様々でしたが今後も継続して学習会を開くことは共通していました。

(館林邑樂支部・千野貴史)

物心両面の支援が必要です
岡山・津山市

昆蟲採集が趣味で、毎夏沖縄本島北部にあるヤンバルの森へ採集に行きます。必ず1日は東村の高江で、もう1日は辺野古で座り込みに参加することにしています。

地元の人たちに温かく迎えられ、飲み物などの接待をしていただっこあります。

テント内は楽しい話題が多くて明るい雰囲気なものも好印象です。

退職金は底をついて苦しい
神奈川・大和市 小島 昌子 62

昨年の12月にやっと年金が1ヶ月分入りました。持病があるので60歳で定年退職しました。ところが税金や光熱費、食費などでの2年間で退職金はほぼ底をつきました。苦しいです。



ちょっと欲ばつ願いに
千葉・鎌ヶ谷市 菅野 雅樹

1月1日、千葉県野田市にある櫻木神社へお参りに行きました。おみくじに家族の健康祈願と「アベ退陣」の願いをたくしました。

わが県でもや
れないものか
福岡・北九州市 原 貞子 82

北海道女性部の「交流の旅」で290人が集まつた記事を見て、わが県でもやれないものかと正月休みにいろいろ考えました。みんなに話してみたいと思っています。

「ふちシネマ」
記念上映会を
鹿児島・鹿屋市 境田 年光

013年5月に始めたサークル活動として2

支部忘年会で
自作の歌披露
新潟・柏崎市 武田 平一

昨年12月の支部忘年会で、自分で作詞した「柏崎支部年金ソング」を紹介しました。1番はつき70代はラッキーセブン、宝くじで百万円80代は八十路の恋よ、七福神と踊ろうよ90代は煩惱して、毘沙門天は樂淨土、観音様の顔して

千葉・山武市 稲尾 和子 64

千葉の奥に引っ越していただきました。自然の中で好きな園芸などを楽しみ、これからの時間を見計らうべきだと思います。

■妻と分担して
静岡・袋井市 金原 道雄 66

各地での生きいきし仲間のみなさんの活動に励まされていました。パズルは妻が解

かりです。
「年金者しんぶん」

は読みやすいです。
「みんなのひろば」もいろいろな方のことが載っています。

富崎・日向市 中野 富貴子 70
組合に最近入ったばかりです。

みんなのひろば

続けておられる方に、日本中から物心両面の支援が必要なことを強く感じます。

これまで妻を懸命に働き、年金を納めてきたのが親身になって世話をしてくれました。に「ねんきん定期便」の金額をみるとたびに、これは生活できないため安堵感相は「国民の安全感を守る」というが、年金、医療、介護などの負担は増え、給付は抑制されています。税金は国民の暮らしを守るために使うべきです。

新しい目標に向かって一步私は74歳、妻61歳で、昨年12月に結婚し、2年前にがんを患い、妻(61)の障害年金の申請を組合員に相談したのがきっかけでした。1回目の請求は差し戻され、再審査請求も却下

妻と2人で食事を営んでいます。昨年の夏ごろ組合に加入しました。

8年前にがんを患い、入院院を繰り返していた平井 昭夫 73

2人合わせて 135歳結婚

徳島・阿南市 十枝 修五 75



鳥取・境港市 足立 美枝子



和歌山・広川町 林 公子

水から 南から

元日から雪伝

北海道・釧路市 平 裕昭 69

今年も元旦の12時から、地元の神社で、参拝者に「核廃絶!被爆者援護!」の署名とカンパ活動を行いました。

東灘支部の組合員は

1月現在655人で、市内9行政区ではナンバー1です。

き、私がハガキをだしています。
仲間ふやそつ
兵庫・神戸市 川上 悠智 76

支部の忘年会では、

人で仲間づくりに励んでいます。県本部委員長の岡本毅さんは東灘支部員です。

忘年会で交流
広島市 増田 洋介 67

支部の忘年会では、

市内9行政区ではナンバー1です。

忘年会では、

1月現在655人で、市内9行政区ではナンバー1です。

忘年会では、

人で仲間づくりに励んでいます。県本部委員長の岡本毅さんは東灘支部員です。

